



Este fue uno de los más de 2 000 encuentros de su tipo previstos en la provincia. /Foto: Vicente Brito

## Propuesta con nombre de mujer



Los electores de una de las áreas de la Circunscripción No. 24, en la barrida de Colón, eligieron a su candidata a delegada

Carmen Rodríguez Pentón

En la Circunscripción No. 24 del Consejo Popular de Colón todos fueron cómplices de la misma propuesta: una mujer, joven y comprometida, la nominaron de manera unánime como candidata a delegada a la Asamblea Municipal del Poder Popular en el municipio de Sancti Spiritus.

Nurys Mena Bernal, vicepresidenta de la Comisión Electoral de Circunscripción, antes de dar la palabra a los electores, recordó la importancia del acto, toda vez que quienes queden electos pueden ocupar las altas responsabilidades de presidentes y vicepresidentes de las Asambleas Municipales del Poder Popular e, incluso, llegar a ser diputados a la Asamblea Nacional, pues hasta el 50 por ciento de ellos son delegados de circunscripción y pueden, además, formar parte del Consejo de Estado.

Varios ciudadanos, en uso de su derecho constitucional de elegir, propusieron a la misma candidata por sus sobrados méritos, bien argumentados por

Ileana Pérez Rodríguez, electora que recordó la trayectoria de la joven como presidenta del Consejo Popular y representante de base, con una ejemplaridad envidiable, demostrada en su constante atención a las necesidades de la comunidad.

Otro de los presentes, Erasmo López Bernal, también fundamentó su propuesta al resaltar las cualidades de la nominada, a quien consideró la más capaz y con toda la fuerza moral y el carácter para continuar representándolos como delegada dentro de la Asamblea Municipal del Poder Popular en Sancti Spiritus. "Tiene gran experiencia de trabajo en diferentes instancias, se preocupa por la comunidad y goza del respeto de todos en el Consejo Popular", señaló.

Este fue uno de los más de 2 000 encuentros de su tipo previstos en las 640 circunscripciones de los ocho municipios del territorio, en un proceso que garantizará la votación del domingo 27 de noviembre, en la que los espirituanos ejercerán su voto libre, directo y secreto para elegir a los delegados a las Asambleas Municipales del Poder Popular.

## ¿Por qué el agua está turbia?

Mary Luz Borrego

La Empresa de Acueducto y Alcantarillado de la provincia desarrolla varias acciones para mejorar la calidad del agua, deteriorada más de lo habitual durante los últimos tiempos, sobre todo en la ciudad espirituaña.

Adrián Morales García, director de Ingeniería de esa entidad, detalló a *Escambray* que el sistema de abasto ubicado en las márgenes del río Yayabo, cuyas aguas se destinan fundamentalmente para la zona más céntrica de la villa, ha presentado serios problemas desde hace alrededor de un mes.

En los períodos lluviosos la turbiedad del agua aumenta y, aunque se han aplicado los productos químicos acostumbrados —cloro gas y sulfato de alúmina— para que ese color carmelita mejore, la situación no se ha podido controlar y el cloro residual baja también, principalmente en las zonas ubicadas en los extremos de las redes como el Camino de las Cañas,

Agramonte, los repartos 26 de Julio, Carlos Roloff, Los Olivos y Escribano, entre otros sitios.

"Cuando el Yayabo crece tenemos que parar el bombeo para evitar más suciedad en las redes y solo utilizamos una bomba que capta directo del río 100 litros, los cuales pasan por una serie de filtros rápidos. Esa alternativa también la usamos para dar más caudal, presión y que el agua llegue a las zonas más alejadas. Pero ese es un equipo hermético que no se ha podido limpiar, necesita un mantenimiento capital, una inversión y por el momento no tenemos los recursos para eso", agregó.

Por otra parte, Acueducto, de conjunto con el Centro Provincial de Higiene, Epidemiología y Microbiología, acomete la limpieza de los grandes tanques de almacenamiento ubicados en Rancho Hatuey y en la planta potabilizadora Yayabo, labor que durante los años de la pandemia se prorrogó.

"Además, estamos en un proceso de desagüe de varias conductoras grandes que hay en

la ciudad, ya tenemos 18 terminadas y nos quedan pendientes cuatro o cinco por roturas en las válvulas, cuyo mantenimiento también vamos a priorizar. Eso lo hacemos en los extremos de red, donde el agua no circula y se acumulan la suciedad, los sedimentos y el fango. Entonces en esas zonas baja el nivel de cloro residual exigido para lograr la potabilidad", detalló el directivo.

Igualmente, a la cloración normada que recibe el líquido en las plantas potabilizadoras han agregado más de ese producto químico de forma manual en los tanques con el fin de que el agua mantenga las normas establecidas hasta la zona final de su recorrido.

"En estos momentos el sistema Yayabo se encuentra compensando y funcionando bien, incluso con parámetros superiores porque Salud nos pidió hacer una hipercloración en las redes para limpiar con mayor eficacia las tuberías, eliminar bacterias y evitar enfermedades diarreicas", aseguró.

## Constructores despejan caminos en Pinar del Río

Desde hace un mes cerca de una veintena de trabajadores del Micons de Sancti Spiritus realizan labores de recuperación de los daños en Vueltabajo

De apoyo y de esperanzas se traduce el aporte de los constructores espirituanos que desde hace un mes trabajan en las labores de recuperación tras el paso del huracán Ian por Pinar del Río.

De acuerdo con declaraciones de Rislander Torres Díaz, director de la Empresa de Construcción y Montaje Sancti Spiritus (Ecmss) y al frente del contingente, ha sido ardua la labor de la veintena de hombres que lo acompañan, sobre todo en labores de desbroce de caminos, vías y calles en los Consejos Populares Capitán San Luis y Hermanos Barcón, así como en varios tramos de la Carretera Central.

"Aquí ha permanecido desde el mismo día en que pasó el ciclón un equipo conformado por una flotilla de nueve camiones, un carro móvil de apoyo, equipo multipropósito, retroexcavadora y un

cargador, y no se ha parado de trabajar", puntualizó Rislander.

El directivo agregó, asimismo, que en estos momentos se apoya el tiro de áridos para los centros de acopio que tienen como destino la construcción y rehabilitación de las viviendas e instituciones destruidas por el fenómeno meteorológico.

Otros trabajadores de Etecsa, la Empresa Eléctrica y la ANAP de la provincia de Sancti Spiritus han formado parte de este movimiento solidario hacia la más occidental de las provincias, al cual se han sumado miles de espirituanos con los donativos aportados por trabajadores, jóvenes y la población en general, a través de las organizaciones de masas, entidades e instituciones, que son entregados a las autoridades pinareñas para su distribución a los afectados. (C. R. P.)

## Regresan las Noches Espirituanas

Este sábado será la segunda edición en áreas aledañas a la Avenida de los Mártires

Xiomara Alsina Martínez

Este sábado tendrá lugar la segunda edición de las Noches Espirituanas, un programa recreativo-cultural que tiene su espacio en la ciudad del Yayabo el último sábado de cada mes y retoma la idea de encontrar esparcimiento, a partir de las diversas propuestas que se organizan para la ocasión.

Guillermo Santiago Hernández Núñez, vicepresidente de la Asamblea Municipal del Poder Popular en Sancti Spiritus, explicó que las actividades destinadas a los niños se desarrollarán con la participación del Inder y Educación entre las 2:00 p. m. y las 5:00 p. m., en el área deportiva de la escuela primaria Julio Antonio Mella y en sus alrededores.

Otras propuestas recreativas se destinan a los adolescentes desde las 6:00 p. m. hasta las 9:00 p. m. y a partir de esa hora se insertan las actividades destinadas a jóvenes y adultos, las cuales deben finalizar a las 2:00 a. m.

Hernández Núñez explicó que para esta festividad están convocadas todas las instituciones que prestan servicios gastronómicos y comerciales del territorio, ya sean las del sector estatal o el privado; además de las cadenas del Turismo, Flora y Fauna, la Agricultura, Empresa Porcina, la Alimentaria, el Carnico, la Cadena del Pan y Alojamiento, entre otras.

Igualmente, dijo que toca al sector de la Cultura desarrollar un grupo de actividades dirigidas a amenizar los diversos espacios con la actuación de solistas, tríos y agrupaciones del territorio.



El montaje de unidades de la gastronomía estatal y otros puntos de venta de alimentos distingue las Noches Espirituanas. /Foto: Cortesía de Comercio